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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（七月二十三日）在「強化香港旅

遊品牌」研討會的致辭全文： 

 

林（淑儀）主席、陳（婉嫻）議員、鄧（家彪）議員、各位嘉賓、各位朋友： 

 

  大家好，多謝工聯會旅遊聯業委員會邀請我出席今日的「強化香港旅遊品牌」

研討會，與各位同業聚首一堂。 

 

  香港憑着獨特的優勢，以及旅遊業界仝人多年來的努力，成為區內最受歡迎

的旅遊城市之一。去年，訪港旅客突破四千八百萬人次，今年首五個月，有關數

字亦較去年同期增長超過一成。業界內的前線從業員對本港旅遊發展，一直扮演

重要角色。 

 

  不過，我們絕對不能夠自滿，尤其是區內不少城市正大力發展旅遊基建以吸

引更多旅客。面對這些競爭，香港必須要強化我們的旅遊品牌，以及進一步加強

我們的吸引力及接待能力。 

 

  事實上，政府一直以來都大力支持開發更多新的旅遊景點，以及提升現有的

旅遊設施。除了兩個主要的主題樂園將繼續增添新的元素和設施，新落成的啟德

郵輪碼頭亦有助大大提高本港的郵輪接待能力。 

 

  在發展旅遊硬件之餘，軟件的配合亦至關重要。要吸引更多遊客訪港，就必

須倚靠旅遊業界仝人繼續發揮專業及好客精神，以提供優質服務。香港旅遊發展

局最近在香港和海外推出「笑出．快樂香港」運動，透過不同途徑加強宣傳香港

作為好客之都的形象。另一方面，為鞏固香港旅遊業的聲譽，政府決心改革現行

旅遊業的規管架構。昨天我們已經向立法會匯報，我們正籌備成立旅遊業監管局

（旅監局），由這個新的獨立法定機構負責旅遊業的整體規管，旅監局會有前線

從業員的代表。在新規管制度下，我們會提高開設旅行社的入行門檻並加強規管

工作，亦會為前線從業員設立法定的發牌制度，以提升行業質素。我們相信新制

度有助維護旅客的權益，更可以擦亮本港的旅遊品牌，促進業界的健康發展。我

衷心希望各位業界朋友未來能繼續與政府攜手合作，令香港這個「亞洲國際都會」

繼續成為旅客首選的旅遊勝地。 

 

  今天這個研討會，實在是一個集思廣益的好機會。我謹祝今天的研討會圓滿

成功。多謝各位。  



完  

 

２０１３年７月２３日（星期二） 

香港時間１７時２５分 

 


